

Reconocen labor de médicos cubanos que combatieron el ébola



Yuniasky Crespo Baquero, primera secretaria del Comité Nacional de la UJC y Roberto Morales Ojeda, ministro de Salud Pública de Cuba entregaron la distinción al joven electo como último delegado directo al Congreso de la UJC. FOTO: YANDER ZAMORA

Amaya Saborit Alfonso

Cuando se informaba la necesidad de aumentar el apoyo con personal de la salud, equipo médico y financiamiento para asistir a las comunidades afectadas con la epidemia del ébola en el África occidental, no se dudó en acudir a este llamado y Cuba fue el primer país en responder.

Así refirió el coronel Pablo M. Raventós Vaquer, director del hospital militar central doctor Luis Díaz Soto, en el acto de reconocimiento a la labor de los médicos internacionales que cumplieron misión en tierras africanas, acontecido ayer en dicho centro.

El también miembro del contingente Henry Reeve expresó que las brigadas médicas cumplieron el compromiso contraído (...) demostrándose una vez más el carácter humanista y solidario de la medicina cubana y la fortaleza de nuestro sistema nacional de salud.

El acto fue momento, además, para presentar públicamente como delegado directo al X Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas, al primer teniente Rotceh Ríos Molina, médico internacionalista de 29 años de edad.

Sobre sus experiencias en África, el doctor Ríos Molina consideró decisiva la participación de los cubanos para controlar la epidemia, pues no solo contribuyeron a disminuir la mortalidad, por ejemplo, de más de un 80 % a un 22 % en el caso del centro de tratamiento de ébola donde él radicaba, sino que su presencia fue determinante para que otras

personas en el mundo se incorporaran a la lucha.

El joven médico agregó que otro aspecto que destacó de los cubanos fue la calidez humana con la que realizan su trabajo. “En Cuba estamos acostumbrados a ser atendidos por los médicos o a tener un vecino doctor que también nos trate” pero en África no sucede así, expresó.

“Allá los pacientes que eran positivos de ébola eran reclusos y prácticamente no tenían asistencia sanitaria en el sentido de medicamentos, asistencia médica, toma de sus signos vitales o medición de su evolución diaria; nosotros demostramos que ese trato cercano y humano sí podía realizarse”, comentó.

“Hoy me siento una persona mejor y mucho más capacitada, pues la experiencia de intercambiar con médicos de otros países es única y te das cuenta de que los médicos cubanos están tan bien formados como el resto de los profesionales del mundo”.

Félix Báez Zarría, médico que venció la muerte luego de haberse infectado con este virus, significó que las acciones de nuestro gobierno y médicos cubanos sirvieron para patentizar al mundo que “cuando se trata de un compromiso humano; personas de diferentes países, ideologías, religiones y hasta realidades pueden unirse para luchar por un fin común”.

Presidieron el acto Yuniasky Crespo Baquero, primera secretaria del Comité Nacional de la Unión de Jóvenes Comunistas, y Roberto Morales Ojeda, ministro de Salud Pública de Cuba.

La Programación Cultural (parte final)

Directivos del Ministerio de Cultura, responderán este jueves en la Mesa Redonda a las opiniones e interrogantes de la población sobre la programación cultural, su concepto y expresión en todo el país.



Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba transmitirán este programa desde las 7:00 p.m. y el Canal Educativo lo retransmitirá al final de su emisión del día.

el español nuestro



María Luisa García Moreno

El término homónimo está formado por los elementos compositivos homo- “igual”—homófono, homosexual— y -ónimo, “nombre”—topónimo, seudónimo, antónimo—. Se usa generalmente para evitar la repetición

de un término ya citado: El Manifiesto de Montecristi fue firmado en la ciudad homónima el 25 de marzo de 1895. / Camilo es conocido como el Héroe de Yaguajay por su victoria en la batalla homónima. / La película **El resplandor**, de Stanley Kubrick, es una magnífica versión de la novela homónima de Stephen King.

COOPERACIÓN CUBA-PORTUGAL Rubrican protocolo para el intercambio en las esferas fito y zoosanitarias

Arianna Ceballos González

Con el objetivo de sentar las pautas para un futuro intercambio de experiencias y tecnología, los ministerios de Agricultura de Cuba y Portugal firmaron ayer un protocolo de cooperación en las esferas fito y zoosanitarias.

Al referirse a los acuerdos suscritos, Nuno Vieira e Brito, secretario de Estado para la Alimentación y la Investigación Agroalimentaria del gobierno de Portugal, comentó que estos constituyen el inicio de una nueva fase en las relaciones, que permitirá la comercialización de productos portugueses en el archipiélago.

Refirió, además, que en Cuba existen personas altamente capacitadas en los institutos de investigación y en las universidades, con las cuales están en disposición de trabajar para aprovechar sus experiencias.

El doctor Leonardo Cabrera, especialista del Instituto de Medicina Veterinaria —una de las entidades cubanas que participa de los acuerdos—, refirió a la prensa que desde hace varios meses se viene trabajando en el protocolo, cuya rúbrica ha estado precedida por la visita de algunos empresarios y funcionarios del país europeo.

Cabrera agregó que la delegación que se encuentra aquí también se ha interesado en conocer los mecanismos internos que tiene nuestro país para la importación y exportación de productos, y en las particularidades del sector empresarial.

Los ministerios de Agricultura de Cuba y Portugal, manifestó, están estudiando qué proyectos, dentro de la cartera de oportunidades para la inversión extranjera, pueden ser de interés para ellos.

Durante el encuentro previo a la firma del protocolo, la delegación portuguesa conversó con funcionarios del Minag sobre los pasos que se dan en el país para encadenar los ciclos productivos.

En ese sentido, Moraima Céspedes, vice-ministra de Economía del Minag, trasladó las experiencias que existen en algunas cooperativas con la adquisición de minindustrias, para que estas puedan procesar sus producciones y comercializarlas en su localidad.

Los representantes portugueses también se mostraron interesados en participar en la próxima Feria Internacional Agropecuaria (Fiagrop), que se realizará en marzo del 2016.

Combatientes del Moncada y el Granma rinden tributo al Che



Visitar estos sitios contribuye a mantener siempre viva la figura del Comandante Ernesto Che Guevara. FOTO DEL AUTOR

Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA.—Ernesto González Campos, asaltante al cuartel Moncada, y Gilberto García Alonso, expedicionario del yate Granma, visitaron este miércoles el Complejo Escultórico Comandante Ernesto Che Guevara, donde rindieron sentido homenaje al Guerrillero Heroico y a sus compañeros de lucha.

Emocionado y con lágrimas en los ojos después de colocar una ofrenda floral ante el nicho que guarda los restos del Che, el participante en la gesta del 26 de Julio de 1953, dijo que venir a este sitio, donde está uno de los hombres más grandes que ha parido la humanidad, siempre lo conmueve y lo inspira a continuar adelante hasta su último hálito de vida.

Por su parte, el miembro de la gloriosa tripulación que desembarcó el 2 de diciembre de 1956 por Oriente, con la misión de ser libres o mártires, recordó momentos de su encuentro con el Che en México y de la azarosa travesía de la embarcación por el mar Caribe.

“El era un hombre muy recto y a la vez muy sencillo, y los méritos que acumuló fueron

ganados a fuerza de mucho coraje e inteligencia”, expresó Gilberto García tras recorrer, junto al Buró Provincial del Partido de Villa Clara y su primer secretario Julio Lima Corzo, el museo que atesora centenares de objetos y documentos vinculados a la gesta guerrillera.

Otro de los lugares visitados fue el mausoleo a los combatientes del Frente de Las Villas, donde se interesaron, entre otros detalles, por el sitio que guarda los restos del jefe del pelotón suicida, capitán Roberto Rodríguez, El Vaquerito, de quien confesaron ser admiradores por el arrojo y la valentía que lo caracterizó.

La estancia en la provincia se extenderá hasta el próximo viernes, en un programa que contempla visitar las obras ejecutadas en Remedios por el aniversario 500 de su fundación, además de sostener encuentros con sus pobladores.

En Santa Clara, los combatientes recorrerán una unidad militar, un taller textil, la Inpud Primero de Mayo, la fábrica productora de sacos de polipropileno Sarex y tendrán un intercambio con el Buró Provincial de la UJC.